

ENTRE CIEL ET TERRE



10 Entre ciel et terre

PYRAMIDES, TEMPLES... UNE ARCHITECTURE PHARAONIQUE !

Elles se dressent telles des géantes au milieu du désert et sont si fascinantes que les visiteurs se pressent par milliers pour les découvrir. Tour d'horizon de ces constructions, symboles de la puissance des pharaons.



Pyramide à degrés ou complexe funéraire de Djédjé, Avenue des Égyptes (entre 2700 et 2400 av. J.-C.).

LA NAISSANCE DES PYRAMIDES

Elles font partie des rêves que l'on associe le plus aux pharaons : les pyramides, si belles et monumentales à la fois. Ces édifices ont permis à l'homme de matérialiser son idéologie, son pouvoir, son statut social. Elles sont les symboles de la puissance des pharaons. Elles sont aussi des œuvres d'art. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne. Elles sont les symboles de la puissance des pharaons. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne. Elles sont les symboles de la puissance des pharaons. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne.



Entre ciel et terre 11



CHANTIER RECORD

Au fil du temps, de nos jours, pour les pyramides à degrés. Leur forme, leur taille, leur nombre ont évolué. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne. Elles sont les symboles de la puissance des pharaons. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne.

qui ont permis de construire les pyramides, à l'échelle de nos jours. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne. Elles sont les symboles de la puissance des pharaons. Elles sont les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne.

Pyramide à degrés, complexe funéraire de Djédjé, Avenue des Égyptes (entre 2700 et 2400 av. J.-C.).

DES DIEUX ET DES HOMMES

Après leur mort, les pharaons étaient considérés comme des dieux. Ils étaient vénérés et leurs tombes étaient des lieux de culte. Les pyramides étaient des lieux de culte et de sépulture. Elles étaient les témoins de la grandeur des pharaons et de la civilisation égyptienne.

HATCHEPSOUT FEMME PHARAON

Dans l'Égypte antique, les femmes étaient, dans les milieux de pouvoir, aussi puissantes, mais souvent plus, que les hommes. Quelques-unes ont pu même accomplir cet exploit...

UN DESTIN PHARAONIQUE

Il y a 3 500 ans, Thoutmosef II¹ meurt à 10 ans, seul fils et héritier de son père Thoutmosef I^{er}. Un événement à l'origine de quatre règnes d'Égypte. Tout d'abord, son père, le roi Thoutmosef I^{er}, meurt à 50 ans, sans héritier direct. Son fils aîné, le prince Thoutmosef II, n'a que 10 ans. Son oncle, le pharaon Thoutmosef III, a 30 ans. Il est le plus âgé des frères. Il est le plus âgé des frères. Il est le plus âgé des frères.



Le temple de Hatshepsout à Karnak, construit par elle-même, est un exemple remarquable de l'architecture égyptienne de l'époque.

MERVEILLE DES MERVEILLES

Les règles ne s'appliquent pas aux exceptions. Hatshepsout, malgré son jeune âge, est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte. Elle est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte.

HOMME SANDWICH

Le pharaon Thoutmosef III est un homme puissant, et par ses actions, il contribue à la prospérité de l'Égypte. Il est un homme puissant, et par ses actions, il contribue à la prospérité de l'Égypte.



Statue de Thoutmosef III, pharaon égyptien.

SANS CONTREFAÇON : JE SUIS PHARAON

La reine Hatshepsout, épouse de Thoutmosef II, est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte. Elle est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte.



Le Sphinx de Gizeh, construit par Khéops, est un exemple remarquable de l'architecture égyptienne de l'époque.

AKHENATON ET NÉFERTITI ROI ET REINE SOLEIL

L'Égypte antique est une terre de traditions. Chef politique et religieux, c'est le pharaon qui en est le garant. Sauf quand il s'appelle Akhenaton...

CHANGEMENT DE DISQUE

Le pharaon Akhenaton, épouse Néfertiti, est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte. Elle est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte.



UN COUPLE FUSIONNEL

Le couple Akhenaton et Néfertiti est un exemple remarquable de l'architecture égyptienne de l'époque. Ils sont un couple fusionnel, et par leurs actions, ils contribuent à la prospérité de l'Égypte.

Le couple Akhenaton et Néfertiti, représentés dans une œuvre d'art égyptienne.

NOTRE BELLE FAMILLE

Le pharaon Akhenaton, épouse Néfertiti, est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte. Elle est une femme puissante, et par ses actions, elle contribue à la prospérité de l'Égypte.

Statue de Néfertiti, épouse d'Akhenaton.



Statue de Néfertiti, épouse d'Akhenaton.



L'art des Pharaons

Khéops, Ramsès, Hatchepsout, Akhenaton, Néfertiti, Toutankhamon... si ces noms résonnent aujourd'hui encore, c'est grâce aux vestiges que ces pharaons nous ont laissé. Des pyramides gigantesques abritant d'étincelants trésors, des sarcophages colorés qui protègent leurs précieuses momies, des sphinx colossaux, des fresques et reliefs taillés dans la roche, des statuettes si minutieuses... le tout orné de ce langage imagé et codé que sont les hiéroglyphes, déchiffrés il y a tout juste 200 ans par Champollion : l'art égyptien renvoie au pouvoir des 350 pharaons – dont quelques femmes – qui ont régné sur l'Égypte pendant plus de 3 000 ans. Chacune de ces créations nous raconte leur histoire. Il était une fois, en Égypte antique...

Au sommaire

Il était une fois en Égypte

Sur les bords du Nil, une civilisation va se développer autour de rois tout-puissants, qui continuent de nous fasciner : les pharaons.

Ramsès II, le bâtisseur

Les pharaons sont connus pour avoir été de grands bâtisseurs mais l'un d'eux a battu tous les records : Ramsès II, alias Ramsès le Grand.

Pyramides, temples... Une architecture pharaonique !

Des géantes au milieu du désert qui attirent des millions de visiteurs. Tour d'horizon de ces constructions, symboles de la puissance des pharaons.

Hatchepsout, femme pharaon

Dans l'Égypte antique, les femmes exercent tous les métiers et peuvent gouverner, mais devenir pharaon, c'est non ! Enfin presque...

Des pharaons et des dieux

Rê, Horus, Osiris, Isis, Hathor et tant d'autres : chaque pharaon s'entoure de divinités protectrices pour asseoir son pouvoir. Un sacré soutien !

Akhenaton et Néfertiti, roi et reine soleil

L'Égypte ancienne est une terre de traditions. Chef politique et religieux, c'est le pharaon qui en est le garant. Sauf quand il s'appelle Akhenaton...

Plus fort que la mort

Le pharaon est l'égal des dieux. Même après sa mort, il reste exceptionnel. En Égypte antique, voilà comment on voyage dans l'au-delà.

Toutankhamon, pharaon superstar

On connaît bien son nom mais quasiment rien de sa vie et de son règne... Comment Toutankhamon est-il devenu le plus célèbre des pharaons ?

À la découverte des secrets des pharaons

Au fil des siècles, amateurs et archéologues ont tenté de percer leurs secrets. Certains ont marqué l'histoire avec d'inoubliables découvertes...